

Harxheim – Messigny-et-Vantoux

Partnerschaft geschlossen: 1981

Veranstaltungen und Aktivitäten 2019

38 Jahre Freundschaft – Jumelage im Aufwind

Besuch in Harxheim am Wochenende vom 17. - 19. Mai 2019

Der diesjährige Besuch in Harxheim startete mit einer Premiere. Zum ersten Mal wurden unsere französischen Freunde in den Räumlichkeiten des gerade eingeweihten neuen Harxheimer Gemeindezentrums empfangen. Die Überraschung war groß, als unserer Gäste beim Betreten des Gebäudes direkt auf den Salle Messigny-et-Vantoux zusteuerten. Der mit den beiden Ortswappen von Harxheim und Messigny-et-Vantoux geschmückte Saal bot für den Empfang das gebührend feierliche Entrée. Im Anschluss versammelten sich die Familien im großen Saal, wo die Begrüßung durch Ortsbürgermeister Andreas Hofreuter und die Vorsitzenden der Partnerschaftsvereine Siegfried Schäfer und Henri Perrin stattfand. Das Gastgeschenk der Franzosen von ihrem Besuch in Harxheim in 2017 – fünf Eichenholz-Fässer aus Burgund – waren zum Empfang von dem Harxheimer Jumelage-Mitglied Reinhold Stößel liebevoll zu Stehtischen aufgearbeitet worden und bildeten ein verbindendes Moment zwischen Rheinhessen und Burgund. Der Genuss des gereichten Apéro wurde hierdurch nochmals deutlich erhöht. Die französischen Freunde brachten als Gastgeschenk dieses Jahr ein riesiges Insektenhotel mit, das seinen Platz auf der neuangelegten Blumenwiese am Gemeindezentrum finden wird.

Am Samstagmorgen fuhren alle gemeinsam nach Ingelheim zum Besuch der Kaiser-Pfalz. Auf den Spuren Karls des Großen wurden vier Gruppen unter fachkundiger Führung durch das Stadtzentrum zu den einzelnen Sehenswürdigkeiten geleitet. Der für alle Beteiligten sehr informative Rundgang endete im Ingelheimer Museum. Unsere französischen Freunde waren ausnahmslos von den Sehenswürdigkeiten begeistert. Zum Mittagessen waren wir im Weingut Menk, schön gelegen mit einem prachtvollen Blick in das Rheingau, zu Gast. Die Kombination von erlesenen Weiß- und Rotweinen, Gegrilltem und frischem Spargel sowie herrlichem Wetter und Weitblick über Rheinhessen und das Rheintal sorgte binnen kürzester Zeit für ein ausgeprägtes Urlaubs-Feeling. Nach ausgiebiger Ruhepause stand ein weiterer Besichtigungspunkt am frühen Nachmittag auf dem Programm: Der Besuch der Ingelheimer Burgkirche. Unter fachkundiger Führung durch die Harxheimer Kultur- und Weinbotschafterin Birgit Korte wurde den Anwesenden Wissenswertes über die Geschichte und die Architektur der Ingelheimer Burgkirche vermittelt.

Schon am frühen Abend hatte der Partnerschaftsverein Harxheim alle Familien zum großen Buffet in das Harxheimer Weinhotel Wolf geladen. Nach zwei Stunden der Stärkung und Erholung begaben sich alle wieder zum neuen Ge-

meindezentrum, wo der PopChor Harxheim mit über 30 Sängerinnen und Sängern unter Leitung von Elke Zörntlein mit einem tollen Programm aus Pop, Rock und Oldies aufwartete und die rund 90 Anwesenden auf das Beste unterhielt. Standing Ovations und eine umgehende Einladung des PopChores nach Messigny-et Vantoux für 2020 waren der Lohn für Sängerschar. Der Abend bot für alle ein unvergessliches Erlebnis und klang bei einem guten Glas Wein aus.

Ganz der Tradition folgend startete der Sonntagmorgen mit einem entspannten und doch auch spannendem Boule-Tournier. Zum Mittagessen und zur Siegerehrung trafen sich alle im Harxheimer Weingut Reßler. Der Abschied fiel nach solch einem Wochenende wie immer schwer. Doch die Erwartung, sich im Oktober zum gemeinsamen Wanderwochenende wiederzusehen, ließ schon wieder Vorfreude auf das nächste Ereignis aufkommen. Nach der Verabschiedung verließ der Bus gegen 16:00 Uhr unter mehrfachem Anstimmen eines „ban bourgignon“ unsere Partnergemeinde in Richtung Dijon.

Wanderwochenende in Ellenz an der Mosel vom 17. - 20. Oktober 2019

Das Wandererlebnis unserer Partnerschaft startete am verlängerten Wochenende vom Donnerstag, den 17. Oktober, bis zum folgenden Sonntag in der Weinbaugemeinde Ellenz an der Mosel. Der Partnerschaftsverein Harxheim hatte im Weingut Basten sämtliche Gästezimmer der Pension belegt und so begann der erste Abend mit einem gemütlichen Raclette, für das die Freunde aus Messigny-et-Vantoux für die insgesamt 35 Wanderbegeisterten gesorgt hatten. An den Folgetagen stand zunächst eine Wanderung von Ellenz moselabwärts und auf der anderen Seite zurück nach Beilstein auf dem Programm. Ein Picknick der Spitzenklasse mit deutsch-französischen Spezialitäten oberhalb von Beilstein auf einem Aussichtspunkt mit Blick in das Moseltal war der Höhepunkt dieses Tages. Am nächsten Tag besuchte die Gruppe die Geyerlei-Brücke. Die Dimension und Weite des Bauwerks waren faszinierend. Fast alle wagten sich über die schwankende Hängebrücke. Nach einem Picknick ging es zurück nach Ellenz, wo am späten Nachmittag ein Traktorgespann für eine Weinbergsausfahrt auf die Gruppe wartete. Unter fachmännischer Begleitung eines moselanischen Kultur- und Weinbotschafters ging es hinauf in die Weinberge mit Blick auf Mosel und die Staustufe und Schleuse bei Bruttig. Die anschließende Kellerführung, eine hochinteressante Weinprobe und ein gutes Essen im Weingut Basten waren ein würdiger Abschluss des letzten Wandertages. Nach dem Frühstück am Sonntagmorgen traten die Teilnehmer wieder die Heimreise an. Es war ein entspanntes, familiäres Wochenende – Ausdruck enger freundschaftlicher Bande – das nach Fortsetzung ruft.

Harxheimer Weihnachtsmarkt am ersten Adventswochenende 2019

Am ersten Adventswochenende waren unsere französischen Freunde nun schon im dritten Jahr in Folge mit einem eigenen Stand auf dem Harxheimer Weihnachtsmarkt präsent. In direkter Nachbarschaft hatte sich der Harxheimer Partnerschaftsverein mit seinem Grillstand platziert. Beide Stände waren weihnachtlich und dazu mit deutschen und französischen Flaggen geschmückt. Das

alles verlieh dem ersten Marktwochenende eine besondere Atmosphäre. Die von beiden Ständen angebotenen Speisen und Getränke, u.a. Beaujolais nouveau, heißer Cidre und Calvados und Marc de Bourgogne, Raclette, Merguez und Saumagenbratwürste stießen auf große Nachfrage. Vor den Ständen kamen viele Besucher voll auf ihre Kosten und konnten ihrer Liebe zu Frankreich und den Landesspezialitäten freien Lauf lassen. Die französische Teilnahme am Weihnachtsmarkt 2020 - voraussichtlich wieder am ersten Adventswochenende - ist bereits fest eingeplant.

In diesem Jahr werden wir unsere französischen Freunde in Messigny-et-Vantoux am Wochenende vom 19. - 21. Juni 2020 besuchen.

Der Termin für ein gemeinsames Wanderwochenende befindet sich noch in Abstimmung.

Siegfried Schäfer
Vorsitzender des Partnerschaftsverein Harxheim e.V.
Nahestraße 2
55296 Harxheim
Tel. 06138-7870